

おおにし
大西いさお
功

議員

木工場密集地に防火水槽の増設を

町長 引き続き万全な消防力により、安全安心な生活環境の維持に努める

火災時における町内の消火栓及び防火水槽の数の増設について

質問

去る4月29日、町内の割箸工場が全焼した火災は記憶に新しいところです。

実際に、7時間消火活動を続けた大きな火災でした。消防署員は、さらに夜通し消防活動を続けたと聞いています。

今回の火災場所は、木工場密集地帯と言つても過言ではない場所だと思います。その割には、消火栓、防火水槽の数が明らかに少ない感じます。水利が少ないと感じます。水利が少ないと感じます。水利が少ないために、思うような消防活動ができなかつたことは、鎮圧まで時間を要した原因の一つと考えられます。そういうふうに木工所が数軒集まつてある場所に、防火水槽の増設は喫緊の課題です。

町長 現在町内では、国を基づき消防水利の効果的な配置を実施し、現在、消火栓112基、防火水槽32基があります。

議員のご指摘の火災現場となつた南町の東側地域についても、消防力の整備指針上の「準市街地」として基準に沿つた設置がなされっていました。しかししながら、火災時に燃え広がりやすい材木などの原材料の大量の集積が常時なされており、防火上考慮しなければならない実態もあることから、消火栓や防火水槽の増設について検討したいと思います。

再質問

私は平成27年と平成28年に、消火栓と防火水槽の増設の必要性を訴えて一般質問をしていました。

この時は、必要箇所への重点的強化を含めながら、全般的な消防水利の充実強化を図ると答弁しています。そこで3回目です。北町の木工場前の消火栓の移設、ゴミ集積場と五味温泉の周辺に防火水槽が建てられましたが、それ以降、全くも

つて消火栓新設また防火水槽の新設の実績はありません。これらをもつて、強化は終了と考えて、その後の増設まして検討もなかつたのでしょうか。

町長 財源の問題があります。その財源と見合う計画を今後も立てていく予定をしていますので、期待する規模になるかは答えられませんが、いずれにしても、設備については検討している状況です。

再質問 今回の火災が起きた工場周辺には消火栓が4箇所あります。その消火栓を繋いでいる水道本管は直径100ミリの細いもので1箇所の消火栓に繋いで水車が残りの消火栓に繋いで車を吸い上げると、他の消防車も、ほとんど水が出てきません。しかも、その時の周辺の家庭では、何時間も水が出てこない状態が続きました。

町長 一定程度整備することによつて災害の対策を図つていくことが叶うことありますので、その辺は念頭に置きながら、今後防火水槽についての計画などを、消防の方としっかりと協議したいと思います。